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MOTTO

ةَ ادَ سَ مْ تُ نْ كُ نْ إِ فَ مَ لْ عِ وا الْ مُ لَّ عَ ت ـَيْ نِ ابَ يَ : هِ يْ نِ بَ لِ انَ وَ رْ مَ نُ بْ كِ لِ لمَ اْ دُ بْ عَ الَ قَ وَ 

مْ تُ شْ عِ ةً قَ وْ سُ مْ تُ نْ كُ نْ إِ وَ , مْ تُ دْ ا سُ طً سَ وَ مْ تُ نْ كُ نْ إِ وَ , مْ تُ قْ ف ـَ

Syaikh Abdul Malik bin Marwan berkata pada putranya: “Wahai anakku,
Belajarlah ilmu !” karena : apabila engkau menjadi majikan (orang mulia) maka
derajatmu akan tinggi, apabila engkau menjadi orang pertengahan (orang biasa),

maka engkau akan menjadi (seperti) majikan, dan apabila engkau orang pasar
(orang pinggiran), maka engkau akan hidup.
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ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Penerapan Metode Group Investigation (GI)
Untuk Meningkatkan Hasil Belajar Ilmu Pengetahuan Alam (IPA) Siswa
Kelas II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung” yang ditulis oleh Siti
Muawanah, NIM. 3217113095, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Jurusan
Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Pembimbing: Dr. Eny Setyowati, M.M.

Kata kunci : Metode Group Investigation (GI), Hasil belajar, Ilmu Pengetahuan
Alam (IPA)

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh sebuah fenomena bahwa
dalam kegiatan belajar mengajar di Madrasah Ibtidaiyah biasanya kita temui
siswa-siswi mengalami kesulitan belajar terlebih pada mata pelajaran Ilmu
Pengetahuan Alam (IPA). Untuk bisa mempelajari sesuatu dengan baik, kita perlu
mendengar, melihat, mengajukan pertanyaan tentangnya, dan membahasnya
dengan orang lain. Bukan hanya itu, siswa perlu mengerjakannya, yakni
menggambarkan sesuatu dengan cara mereka sendiri, menunjukkan contohnya,
mencoba mempraktekkan keterampilan dan mengerjakan tugas yang menuntut
pengetahuan yang telah mereka dapatkan. Menyikapi permasalahan tersebut, perlu
diterapkan metode mengajar yang tepat dan efektif. Metode Group Investigation
(GI) sebagai salah satu metode belajar yang menjadikan pembelajaran lebih
efektif, kreatif dan menyenangkan, diharapkan mampu meningkatkan prestasi
belajar siswa pada mata pelajaran IPA materi kenampakan dan pengaruh matahari
pada pagi, siang, dan sore hari.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimanakah
penerapan metode Group Investigation (GI) materi kenampakan dan pengaruh
matahari pada pagi, siang, dan sore hari pada siswa kelas II MIN Pandansari
Ngunut Tulungagung?, 2) Bagaimanakah peningkatan hasil belajar dengan
penerapan metode Group Investigation (GI) pada mata pelajaran Ilmu
Pengetahuan Alam (IPA) materi kenampakan dan pengaruh matahari pada pagi,
siang, dan sore hari pada siswa kelas II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung?

Tujuan penelitian ini adalah : 1) Untuk mendeskripsikan penerapan
metode Group Investigation (GI) pada mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Alam
(IPA) materi kenampakan dan pengaruh matahari pada pagi, siang, dan sore hari
pada siswa kelas II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung, 2) Untuk
mendeskripsikan peningkatan hasil belajar dengan penerapan metode Group
Investigation (GI) pada mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Alam (IPA) materi
kenampakan dan pengaruh matahari pada pagi, siang, dan sore hari pada siswa
kelas II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian tindakan kelas (PTK),
sebanyak dua siklus. Subjek penelitian adalah kelas II MIN Pandansari tahun
ajaran 2014/ 2015 yang terdiri dari 32 siswa. Instrument yang digunakan peneliti
adalah tes prestasi belajar, lembar observasi aktivitas siswa, lembar observasi
kemampuan guru dalam mengelola pembelajaran, wawancara dan dokumentasi.
Indicator keberhasilan dalam penelitian ini apabila penguasaan materi siswa
mencapai 75% dari tujuan yang seharusnya dicapai.
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Setelah dilakukan analisis data, hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1)
Penerapan pembelajaran menggunakan metode Group Investigation (GI) yaitu
dengan menggunakan langkah-langkah kegiatan awal, kegiatan inti, dan kegiatan
akhir. 2) Penerapan pembelajaran menggunakan metode Group Investigation (GI)
dapat meningkatkan hasil belajar pada materi pokok kenampakan dan pengaruh
matahari pada pagi, siang, dan sore hari siswa kelas II MIN Pandansari Ngunut
Tulungagung. Dari hasil analisis data, diketahui bahwa rata-rata hasil pre test
52.25, pada siklus I menjadi 77.09, dan pada siklus II naik menjadi 81.87. Tingkat
ketuntasan belajar juga meningkat dari 16.12%, pada siklus I menjadi 83.87% dan
pada siklus II naik menjadi 87.50%.

Setelah peneliti mengadakan penelitian dengan menggunakan metode
pembelajaran diatas. Berdasarkan paparan data, temuan peneliti, dan pembahasan
yang telah diuraikan, maka dapat disimpulkan bahwa penerapan metode Group
Investigation (GI ) dalam kegiatan pembelajaran dapat meningkatkan hasil belajar
pada mata pelajaran IPA siswa kelas II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung.
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صخمل

للعلوم الطبيعيةنتيجة تعليم تحسينلتطبيق أسلوب فريق التحقيق"الأطروحة بالعنوان 
، معاونةكتبها ستي " ع اكوع، تولو عونوتفاندان ساريفي المدرسة الإبتدائية) أ(الصف الثاني

، العلم والمعلمين التدريب كلية التربية، إيبتيدايية مدرسة المعلمين تخصص ٣٢١٧١١٣٠٩٥.نيم
.أيني ستياوتي الماجستيرالدكتور : التربية، المشرف

العلم الطبيعيفريق التحقيق ، التحصيل الدراسي،أساليب:.الكلمات الرئيسية

لتدريس والتعلم الأنشطة في البحث في هذه الأطروحة مع الخلفية بظاهرة أن نلتقي في ا
إيبتيدايية مدرسة عادة الطلاب التي تعاني من صعوبات في التعلم، لا سيما في موضوعات العلوم 

إلى سماع ورؤية وطرح أسئلة حول هذا نحتاجلتكون قادرة على تعلم شيئا جيدا، نحن .الطبيعية
القيام به، وهو يصف شيئا ليس فقط أن، الطالب يحتاج إلى. الموضوع ومناقشته مع الآخرين

بطريقتها الخاصة، وتبين، على سبيل المثال، في محاولة لممارسة المهارات والمهام التي تتطلب المعرفة 
أسلوب . معالجة هذه المشاكل، الحاجة إلى تطبيق أساليب التدريس المناسبة والفعالة. التي اكتسبوها

عل التعلم أكثر فعالية وإبداعية وممتعة، من المتوقع التحقيق الفريق  كوسيلة من وسائل التعلم مما يج
أن يعزز إنجازات التعلم للطلبة في موضوعات العلوم الطبيعية المظهر المادي وتأثير الشمس في 

.الصباح وبعد الظهر، ومساء
في الأفق كيف طريقة تطبيق مواد التحقيق الفريق) ١:تم صياغة المشكلة في هذا البحث

فاندان ساريفي المدرسة الإبتدائية) أ(الصباح، ظهرا، ومساء في الصف الثانيوتأثير الشمس في
كيف زيادة تحقيق التعلم مع تطبيق الأسلوب فريق التحقيق عن مواضيع ) ٢,؟ع اكوع، تولو عونوت

في المدرسة ) أ(في الأفق وتأثير الشمس في صباح وظهر ومساء في الصف الثانيمادة العلوم الطبيعية
ع اكوع؟، تولو عونوتفاندان ساريدائيةالإبت

في مواضيع لوصف أسلوب تطبيق مجموعة التحقيق) ١: وكان الغرض من هذا البحث
من  لثانيافي الأفق وتأثير الشمس في الصباح، ظهرا، ومساء في الصف مادة العلوم الطبيعية

طبيق الأسلوب من لوصف إنجازات التعلم مع زيادة ت) ٢ع اكوع ، تولو عونوتفاندان ساري
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في الأفق وتأثير الشمس في الصباح، ظهرا، ومساء التحقيق الفريق عن مواضيع مادة العلوم الطبيعية
.ع اكوع، تولو عونوتفاندان ساريفي المدرسة الإبتدائية) أ(في الصف الثاني

هذا . ، ما يصل إلى اثنين من دوراتهذا النوع من البحوث هو الفئة إجراء البحوث
الباحثون . طالبا٣٢السنة الدراسية تتألف من فاندان سارىلموضوع هو الفئة الثانية الحد الأدنى ا

اختبار الإنجاز الأداة المستخدمة هي التعلم، والطالب نشاط المراقبة الورقة، ورقة المراقبة قدرة المعلمين 
إتقان الطلاب المادية مؤشر للنجاح في هذا البحث في. في إدارة التعلم والمقابلات والوثائق

.الأهداف التي ينبغي تحقيقها٧٥%حققت
)١أنوبعد إجراء تحليل البيانات، وأظهرت النتائج

تطبيق )٢
يمكن تحسين مستوى التحصيل في الموضوع وتأثير مجموعة التحقيقأسلوب التعلم باستخدام

ع ، تولو عونوتفاندان ساري" الثانيمن"الشمس على الأفق في صباح وبعد ظهر ومساء لطلاب 
٥٢٠٢٥من نتائج تحليل البيانات، من المعروف أن متوسط نتائج ما قبل اختبار دورة ويصبح . اكوع

، على ١٦.١٢%التعلم المستوى ارتفع أيضا من. ٨١.٨٧%ارتفع إلى ، وفي دورة الثاني٧٧.٠٩أنا 
. ٨٧.٥٠%ودورة صعد الثاني تصبح ٨٣.٨٧%أساس دورة أصبحت

استناداً إلى .بعد الباحثين إجراء البحوث باستخدام أساليب التعلم المذكورة أعلاه
نتائج البحوث وبيانات التعرض، والمناقشة التي وضعت، يمكن استنتاج أن تطبيق أسلوب الفريق 

في ) أ(في أنشطة التعلم يمكن تحسين التحصيل التعليمي في المواد العلمية، الصف الثانيللتحقيق
.ع اكوع، تولو عونوتفاندان ساريالمدرسة الإبتدائية
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ABSTRACT

The thesis entitled “Application of Method Group Investigation (GI)
To Improve The Learning Outcomes of Natural Sciences ( IPA ) Grade II
MIN Pandansari Ngunut Tulungagung” was written by Siti Muawanah, NIM.
3217113095, Faculty of Tarbiyah and Teaching Science, Elementary School
Teaching Education Department, Advisor : Dr. Eny Setyowati, M.M.

Key words: Methods Group Investigation (GI), learning outcomes, natural
sciences (IPA)

Background of this study is a phenomenon in learning process which  we
found some students in elementary school got difficulties in teaching and learning
activities especially in Natural Science (IPA) subject. To study something well,
we have to listen, see, ask question, and discuss with others. Not only that, the
students need to describe something by their own way, show the example, try to
practice skill and tasks that require knowledge they have acquired. Response to
this problem, need to apply appropriate and effective teaching methods. Group
Investigation is one of the learning methods which can make an effective, creative
and comfortable learning. This method is expected to improve students learning
achievement in natural science subject especially in appearance and effect of the
sun in the morning, afternoon, and evening material.

Research problem of this study were: (1) How is the application of Group
Investigation method in appearance and effect of the sun in the morning,
afternoon, and  evening material in class II student of MIN Pandansari, Ngunut,
Tulungagung?, 2) How to increase learning outcomes by the application of Group
Investigation method in appearance and effect of the sun in the morning,
afternoon, and  evening material in class II student of MIN Pandansari, Ngunut,
Tulungagung?

The purpose of this study were: (1) To describe the application of Group
Investigation method in appearance and effect of the sun in the morning,
afternoon, and  evening material in class II student of MIN Pandansari, Ngunut,
Tulungagung, (2) To describe the increasing of learning outcomes by the
application of Group Investigation method in appearance and effect of the sun in
the morning, afternoon, and  evening material in class II student of MIN
Pandansari, Ngunut, Tulungagung.

This study uses a classroom action research (PTK) as much as two cycles.
The subject of this study is class II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung which
consists of 32 students. The researcher uses learning achievement test, student
observation activity sheet, teacher observation achievement sheet. Indicator of
success in this study if the students mastery of the material reaches 75% of the
goal that should be achieved.
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After conducting the data analysis, the result shows that 1) Application of
learning methods Group Investigation ( GI ) is by using the steps initial activity ,
core activities , and weekend activities. 2) application of Group Investigation
method in learning process can increase learning achievement in main material
which is appearance and effect of the sun in the morning, afternoon, and evening
material students class II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung. From the data
analysis, we know that the average of pre test result is 52.25, in I cycles become
77.09, and in II cycles increase to 81.87. Level of learning mastery increase from
16.12% in cycles I become 83.87% and in cycles II increase 87.50%.

After conducting the research by using learning method above, the
researcher concludes that the application of Group Investigation method in
learning process increase student learning outcomes in natural science subject of
class II MIN Pandansari Ngunut Tulungagung.


